
ATA Nº 50/2020 – Da Comissão de Normas e Documentos do CMDCA – Conselho Municipal dos 

Direitos da Criança e do Adolescente de Capivari de Baixo – SC. 

 

Aos vinte e dois dias do mês de outubro de dois mil e vinte, às nove horas, através de 1 
videoconferência, no município de Capivari de Baixo-SC, reuniu-se a Comissão de Normas e 2 

Documentos do Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente (CMDCA), sob a 3 
condução da conselheira: Dafna Correa Rodrigues (representante titular da AJL), estando 4 

presentes os conselheiros integrantes dessa comissão: Eliezer Marques Costa (representante titular 5 
do Grupo Escoteiro Carijós), Fabíola Koenig Soares (representante suplente da Secretaria de 6 

Educação), Fernanda Firmino da Silva (representante titular da Secretaria de Saúde), Luciane 7 
Ferreira Medeiros (representante da Secretaria de Assistência Social) e Rosa Machado Silveira 8 

(representante titular do CEACA. Dafna inicia a reunião pelo assunto do item um em pauta, e 9 
lembra aos conselheiros de passarem na sala do conselho para assinar a lista de presença e ata de 10 

reuniões anteriores, não somente das reuniões dessa comissão, mas também das plenárias e demais 11 
comissões que alguns conselheiros fazem parte. Dafna passa ao item dois em pauta e questiona se 12 

houve justificativas de faltas. Sabrina diz que dessa reunião não, pois estão todos presentes. Dafna 13 
diz que o conselheiro Eliezer justificou a falta na última reunião, dizendo que estava em 14 

compromissos de trabalho. Sabrina relembra que a falta deve ser justificada na reunião a qual 15 
ocorreu. Dafna passa ao item três em pauta: Confeccionar parecer sobre o projeto chancelado: 16 

Metamorfose 2021, apresentado pelo CEACA para levar para a plenária; Luciane diz que o valor 17 
total do projeto é: R$ 38.880,00 (trinta e oito mil, oitocentos e oitenta reais), sendo retido ao FIA 18 

20% do valor total: R$ 6.400,00 (seis mil e quatrocentos reais) e repassado para a entidade em 19 
parcela única o valor de: R$ 32.400,00 (trinta e dois mil e quatrocentos reais). Dafna observa que 20 

o projeto foi apresentado de acordo com os critérios do edital, com os orçamentos e anexo, 21 
obedecendo todos os pré-requisitos. Dafna questiona se algum conselheiro tem alguma dúvida ou 22 

quer expor posicionamento ou podem considerar aprovado. Conselheiros aprovam a realização do 23 
projeto metamorfose 2021, da entidade CEACA. Dafna solicita que Luciane conduza o assunto 24 

quatro em pauta: Confeccionar parecer sobre as readequações dos projetos: Estação Cultural e 25 
Guardas Ambientais, apresentados pela AJL; pois refere-se a entidade a qual representa e explica 26 

que a entidade fez as readequações dos projetos com relação aos valores para a continuidade em 27 
2021. Dafna explica que já tem previsão para esse recurso ser repassado e diz que faz essa 28 

organização junto ao CMDCA para que seja aprovado esse ano e para que ano que vem somente 29 
ocorra o repasse. Luciane diz que analisou as duas readequações dos projetos e que pela sua 30 

avaliação está tudo ok. Rosa diz que teve problemas em receber os projetos da AJL no dia de 31 
ontem, tendo acesso somente hoje, e diz que já que a conselheira Luciane analisou melhor, não se 32 

opõe a nada. Demais conselheiros concordam que está tudo ok. Dafna explica que a readequação 33 
do projeto: Guardas ambientais seria no valor total de: R$ 75.000,00 (setenta e cinco mil reais), 34 

sendo 20% desse valor retido ao FIA: R$ 15.000,00 (quinze mil reais), e repassado para a entidade: 35 
R$ 60.000,00 (sessenta mil reais), para o atendimento de sessenta alunos de fevereiro à dezembro 36 

de 2021. E Estação Cultural seria no valor total de: R$ 165.000,00 (cento e sessenta e cinco mil 37 
reais), sendo 20% desse valor retido ao FIA: R$ 33.000,00 (trinta e três mil reais), e repassado 38 

para a entidade: R$ 132.000,000 (cento e trinta e dois mil reais). Luciane questiona se esse valor 39 
seria para a realização presencial dos projetos. Dafna confirma. Luciane observa que ainda estão 40 

muito incertos se as ações poderão ser realizadas presencialmente. Dafna diz que à princípio estão 41 
fazendo sua parte, e questiona se conselheiros aprovam. Conselheiros aprovam por unanimidade. 42 

Dafna questiona se poderá assinar como relatora da Comissão já que faz parte da entidade a qual 43 
apresentou os projetos. Eliezer orienta que não. Luciane se disponibiliza a assinar, explicando que 44 

tem algumas documentações com pendência de assinatura e aproveitará a ocasião para assinar. 45 
Conselheiros concordam por unanimidade. Dafna diz que ficou um assunto pendente da reunião 46 

anterior: definir as prioridades de trabalho dessa comissão, e explica que conversou com Sabrina, 47 
que observou que terão outro assunto a tratar, além dos editais e fórum das entidades, que seria a 48 

análise do plano de ação e aplicação 2020 e confecção do plano de ação e aplicação 2021 e sugere 49 



que em novembro sejam agendadas duas reuniões dessa comissão. Rosa solicita que marquem uma 50 

data na qual ela possa estar presente, pois nesse mês estarão gravando um filme de natal e diz que 51 
quinta e sexta são mais tranquilos para ela participar, pois início de semana está ocupada com 52 

outros compromissos. Conselheiros concordam. Rosa diz que pode iniciar 8h30min e observa que 53 
na primeira semana de novembro tem feriado. Dafna diz que marcam a data na reunião ordinária. 54 

Luciane diz que tem um assunto para a palavra-livre sobre a análise das APPs, e diz que devido 55 
ter ficado afastada a análise ficou limitada e diz que não conseguiu abrir o documento e questiona 56 

Eliezer se ele conseguiu finalizar o preenchimento da tabela. Eliezer explica que estava 57 
conversando sobre esse assunto desde ontem com a Sabrina, e diz que observou que tiveram apenas 58 

duas APPs que anexaram documentações e afirma que não foram as que eles analisaram, portanto 59 
o parecer não vai mudar: é pela não aptidão dos registros, e diz que tem algum tempo para explicar 60 

item por item para na próxima reunião plenária estar pronta. Dafna diz que melhorará a planilha 61 
para ficar claro para todos que houve uma reavaliação e explica que quando abriram o prazo 62 

novamente para a realização do registro não tiveram novas solicitações, apenas as que já haviam 63 
encaminhado fisicamente e diz que foi questionado por Sabrina se iam considerar a APP que 64 

encaminhou fora do prazo e que afirmou que não foi analisada. Eliezer diz que observou na tabela 65 
que teve dupla que colocou que a finalidade da APP não era o atendimento à criança e adolescente 66 

e relata que isso, ao seu ver, já corta o processo pela raiz, não sendo necessário nem analisar o 67 
restante, porém em respeito às que encaminharam, e para uma futura ocasião de inclusão de novas 68 

entidades analisaram, e explica que no direito, por uma questão de ordem, não precisariam nem 69 
analisar as outras coisas, pois só o objeto não atende. Rosa concorda e diz que perdem tempo 70 

discutindo essas questões e diz que não é uma coisinha, e que devem seguir os requisitos. Dafna 71 
diz que em sua análise foram observados três itens principais: a questão da finalidade, a dissolução, 72 

que houve caso em que os bens iriam para a Educação e o plano de trabalho, que foram itens bem 73 
marcantes. Dafna concorda que as APPs são um canal, que é importante a participação delas, 74 

porém explica que devem estar ativas, e observa que hoje não estão preparadas nem 75 
documentalmente, mas que devem tentar integrar, quanto mais entidades e pessoas participarem 76 

melhor para as crianças e adolescentes do município. Eliezer diz que é a plenária na ordinária 77 
quem dará o parecer final, porém sugere ressaltar para eles a importância da participação das APPs 78 

na reunião, independentemente de estarem registrados ou não e explica que sem a inscrição apenas 79 
não tem direito ao voto, porém tem poder de voz nas reuniões do conselho. Dafna sugere que 80 

podem colocar no parecer para levar às APPs. Rosa sugere que as APPs participem pra ver como 81 
é e que caso haja uma mais interessada, posteriormente pode entrar. Luciane concorda e diz que a 82 

participação é importante para se familiarizarem com o funcionamento. Rosa diz que as APPs 83 
podem passar um tempo sem voto, mas estarão discutindo questões ligadas a infância e 84 

adolescência. Luciane questiona se a data da ordinária é dia 29/11. Dafna confirma e observa que 85 
é na quinta que vem. Dafna informa que o Cesinha e Valdeci participarão para agradecer o apoio 86 

aos projetos da AJL, e diz que eles estão a par do que é discutido nas reuniões. Rosa diz que eles 87 
estão com parceria com o CEACA também. Dafna diz que é muito importante trazer as entidades 88 

do município: CEACA, APAE, Grupo Escoteiro para trabalharem juntos, e explica que nesse ano 89 
o projeto: Guardas Ambientais ficou limitado, pois estavam previstas ações em contato com a 90 

natureza, pegar teoria e prática, integrar com o Grupo Escoteiro. Dafna questiona se alguém tem 91 
outra questão à tratar e diz que é muito bom ver as coisas sendo encaminhadas. Conselheiros se 92 

despedem. E, nada mais havendo a tratar-se, foi encerrada a reunião às 9h30min. E, para constar 93 
eu: Sabrina Medeiros da Silva, na condição de assistente administrativo do CMDCA, lavrei a 94 

presente ata que, após lida e aprovada, segue subscrita pelos membros presentes. 95 


